
Stadt Landsberg                                                                                           Spickendorf, den 18.032024                                                                                                                                                                          

Ortschaftsrat Spickendorf 

 

Niederschrift über die 

3. Sitzung des Ortschaftsrates Spickendorf im Haushaltsjahr 2024 in öffentlicher Sitzung 

 

 

Datum:   18.03.2024 

Zeit:   18:00 bis 19:10 Uhr 

Ort:   Gemeindezentrum/Freiwillige Feuerwehr 

Anwesend:  Frau Rena Bunk 

   Herr Thomas Jäntsch  

Herr Hubert Ehrenberg 

Herr Malte Ehrenberg 

Herr Werner-Stephan Menzel 

Herr Joachim Scholz 

 

 

Nicht anwesend:  Herr Mike Bunk 

    

    

    

  

Gäste:  Herr Toni Schiebel 

 Herr Steffen Dannenberg 

 Herr Uwe Koler 

 Herr Philipp Virgils 

 Frau Spiker-Lück 

                 

Die Niederschrift umfasst die Seiten 1 bis 5 

 

 

  Hubert Ehrenberg                                                                   Rena Bunk 

TOP 1: Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 



Fr. Bunk eröffnet die Sitzung um 18.00 Uhr und begrüßt die Ortschaftsräte und die Gäste. 

 

TOP 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Beschlussfähigkeit 

Fr. Bunk stellt die ordnungsgemäße Ladung der Ortschaftsräte fest, die Unterlagen sind fristgerecht 

zugestellt worden, es liegt Beschlussfähigkeit mit 6 Ortschaftsräten vor. 

 

TOP 3: Feststellung der Tagesordnung  

Die Tagesordnung vom 18.03.2024 wird einstimmig angenommen.  

 

TOP 4: Bestätigung des Sitzungsprotokolls öffentlicher Teil vom 19.02.2024 

Die Bestätigung der Niederschrift vom 19.02.2024 wird mit 5 Ja-Stimmen und einer Enthaltung erteilt. 

 

 TOP 5: Einwohnerfragestunde 

Anfrage von Herrn Schiebel zur Unterschriftensammlung Geschwister-Scholl-Straße: 

Nach der Sammelaktion lag die Liste lange Zeit in der Feuerwehr, der Aussage von Frau Bunk, dass in 

der Junisitzung 2021 der Vorschlag zur Unterschriftensammlung geäußert wurde und anschließend im 

Juli mit der Umsetzung begonnen wurde, kann er nicht folgen. 

Der Wendenplatz ist immer noch nicht repariert, momentan sind nur wenige Steine rausgefallen, so 

dass für eine Reparatur nur geringe Kosten anfallen würden. Bei längerem Warten wird der Zustand 

stets schlechter und die Reparatur teurer. 

 

Anfrage Herr Steffen Dannenberg: Wann erfolgt die Vergitterung im Jugendklub? 

Antwort der Stadtverwaltung. Aus brandschutztechnischen Gründen soll keine Vergitterung erfolgen. 

Herr Jäntsch äußert sich dazu, dass dies bitte nochmals geprüft wird, da der Jugendklub sehr häufig 

Einbrüchen zum Opfer fiel. 

Vorschlag zur Sicherung und Prüfung: Einbau einbruchsicherer Fenster oder Einbau von innen zu 

öffnender Gitter 

 

 

TOP 6: Anhörung Haushaltsplan 2024 Vorlage IV/115/2024 

Die Unterlagen wurden übersendet. 

Im Haushalt für 2024 sind 50.000 € für die Teichmauer eingestellt. 

Große Finanzierung für die einzelnen Ortschaften wird es nicht geben, zum Thema Bauernteich gibt es 

Informationen im TOP 9 

 

TOP 7: Informationen aus dem Stadtrat 

Die letzte Sitzung fand am 29.02.2023 statt.  

1. Änderung des FNP liegt beim LK zur Prüfung 



Es gab einen Ablehnungsbescheid für Fördermittel zur Seniorenfahrt und für das Bergfest 

Im Einwohnermeldeamt gibt es immer noch Probleme, auch wegen der Server 

Das Felsenbad soll planmäßig am 01.06.2024 öffnen, zwei Stellen für Rettungsschwimmer wurden 

ausgeschrieben 

Die Gebührensatzung für das Felsenbad ist derzeit in Überarbeitung 

 Im Bauauschuss wurde das ISEK besprochen 

In den Anfragen der Ortsbürgermeister wurde seitens der Ortschaft Spickendorf die Frage nach dem 

Umgang mit Hinweisen zur Verkehrssicherungspflicht der Stadt Landsberg gestellt, da keine 

Rückmeldung an die Ortschaft erfolgt. Herr Halfpapp äußert dazu, dass die Außenmitarbeiter diesen 

Hinweisen nachgehen würden. Seitens der Ortschaft wird um die Rückmeldung gebeten. 

Zur Anfrage in der letzten Stadtratssitzung zur Unterhaltung und Pflege der Radwege wurde die 

Beantwortung angemahnt, welche schriftlich erfolgen sollte. 

 

 

TOP 7: Informationen aus den Ausschüssen 

Kulturausschuss am 20.02.2024 

Planung Bergfest 

Planung Seniorenfahrt 

Kostenaufstellung für die Felsenbühne 

 

Finanzausschuss am 12.03.2024 

Der Haushalt 2024 wurde vorgestellt. Einstimmig gaben die Ausschussmitglieder ihr Votum für den 

derzeit aufgestellten Haushalt, auch wenn nicht jeder glücklich damit ist, damit die Stadt 

handlungsfähig ist. 

Der Verwaltung fehlen noch 5 Jahresabschlüsse, diese sollen durch eine Fremdfirma bis zum Ende des 

Jahres 2024 erstellt werden, da das Personal, unter anderem dem längeren Ausfall von Frau Moron, 

nicht vorhanden ist. 

 

TOP 8: Informationen der Ortsbürgermeisterin 

In unserem Jugendklub geht der Einbau der Toiletten voran. Auch wurde die Küche und der erste 

Raum fertiggestellt 

Mehrmals mit der Stadtverwaltung kommuniziert wegen des VEP Spickendorf, betreff 

Genehmigungsverfahren, letztmalig mit Herrn Halfpapp am 12.03.2024 darüber gesprochen, da Frau 

Engel wohl keine Zeit hat, den Beschluss auszulösen. 

Keramikscheune Spickendorf: Danksagung für all die Jahre??? Artikel für Echo, aber erst nach 

Schließung 

Danksagung Fahrradhandel Weidner ins Echo 

Laterne Koppelweg: Es sind massivere Baumaßnahmen notwendig, die erst nach einem bestätigten 

Haushalt möglich sind  

Dorfputz: 27.04.2024 9:30 Uhr 



Gemarkungsmüll sammeln 

Um Containerstellung in Petersdorf und Spickendorf (kleine) wurde die Verwaltung gebeten. 

Für die Sanierung des Bauernteiches wurde kein Förderantrag gestellt, da der Hallesche 

Anglerverband sich diesem nicht annimmt und die Stadt die Eigenmittel nicht vorhalten kann. Lt. 

Aussage von Herrn Halfpapp gäbe es Angebote, die sich auf über 900.000 € belaufen würden. Aber er 

sagte zu, dass es zumindest einen Rückschnitt geben wird. 

 

TOP 10: Wiedervorlagen 

 

1. Bitte um Überprüfung der Nachtschaltung der Laterne in Spickendorf, Am Bauernteich 

(Rondell 10.01.2022) 

 

2. Was passiert nun mit dem Grundstück Breitzke an der B 100 hinsichtlich der dringenden 

Sicherungsarbeiten? Es war schon mehrfach Thema in einer der OR-Sitzungen – erneut 

am 14.02.2022  Gedanke von Herrn Malte Ehrenberg: Es gibt Firmen, die 

Ökopunkte als Ausgleichsfläche suchen. Vielleicht wäre eine Beräumung des 

Geländes auch durch diese Variante denkbar? (12.12.2022) 

 

 

3. Auf dem Wendenplatz lösen sich wiederholt die Steine der Einfassung. (18.07.2022) 

      Dringend-Verkehrssicherungspflicht (Örtlichkeit: Hochbeet) 
 

 

4. Straßenlaterne am Bauernteich/Gützer Straße leuchtet nicht/ Engstelle- wichtig; 

Verkehrssicherungspflicht wegen abbröckelnden Straßenrandes (12.12.2022) 

 

5. Nachfrage zum Aufstellen der Bank im Ochsenweg (16.01.23) 

 

 
6. In welchen Abständen werden die Hydranten überprüft. Aus Sicht des OR ist es höchst 

gefährlich, wenn Hydranten – so bei einem Brandfall im Stadtgebiet – nicht funktionieren. 

Wir fordern die Stadt daher auf, die Wasserbehörde darauf hinzuweisen, dass die 

Hydranten überprüft werden. Schließlich zahlt die Stadt auch ihre Gebühren dafür. 

 

7. Prüfung der Übernahme der Anpflanzung am Zugang zum Friedhof Lange Straße 

(21.08.2023) 

 

8. Verkehrssicherungspflicht für den Bürgersteig in der Langen Straße besteht. Das Pflaster 

stellt eine hohe Unfallgefahr dar.  Der Zustand des Bürgersteiges am Friedhofsteich ist auf 

eine Länge von ca. 10 m in desolaten Zustand. Auf Grund der hohen Frequentierung des 

Fußweges ist dringend Handlungsbedarf gegeben. (13.11.2023) 

 

9. Straße Am Warnenfeld bitte aufschottern bzw. die Löcher zu schließen, um eine 

Befahrbarkeit und eine Begehbarkeit bei Regen zu gewährleisten. (13.11.2023) 

 

10. Anfrage des Ortschaftsrates Herrn Schiebel, wo sind die eingestellten 50.000 € zur 

Teichsanierung geblieben. Der Bereich Finanzen wird daher aufgefordert, dem 

Ortschaftsrat diese Auskunft zu geben.(Sind im HH 2024 wieder eingestellt) 

 



11. Am Pflaumenweg wurde der Pachtvertrag aufgelöst. Hat die Verwaltung die Pachtsache 

zurückerhalten, gab es eine Übergabe und ist der ursprüngliche Zustand wiederhergestellt 

worden. 

 

 

12. Feldwege in der Gemarkung befinden sich in einem äußerst desolaten Zustand. Als 

Radfahrer sind diese kaum noch nutzbar. Die Gemeinde muss diese Wege pflegen. 

Schließlich zahlen die Bürger auch Grundsteuern. 

 

13. Die Bäume im Niemberger Weg (hinter Kondi) sind allesamt tot. Die Frage ist zu klären, 

ob der Weg dort oben gesperrt werden muss auf Grund der Verkehrssicherungspflicht 

 

 

14. An der Unterführung unter der B100 ist der Asphalt weggebrochen (Auffahrt Richtung 

Gütz). Die Befahrung mit Kinderwagen, Rollator oder Rollstuhl ist gefährlich 

(Verkehrssicherungspflicht!!) 

 

 

 

TOP 11: Sonstige Informationen/Anfragen 

Herr Jäntsch: Die Holzbrücken sind stellenweise in desolaten Zustand; Verkehrssicherungspflicht. 

Dazu stellt er die Frage, was beinhaltet die Verkehrssicherungspflicht, wenn die Verwaltung sich die 

gemeldeten Unfallstellen ansieht. Welche Erkenntnis wurde bei den begutachteten Meldungen 

getroffen. Es fehlt jegliche Rückmeldung, ob die gemeldeten Anzeigen tatsächliche Unfallstellen sind 

oder ob die Hinweise dazu Fehlmeldungen sind. Und wie wird damit umgegangen, sofern sich 

rausstellt, dass Unfallquellen vorliegen? 

Straßenkehrmaschine ist gefahren, hat recht ordentlich funktioniert. Dadurch wurde aber sichtbar, dass 

viele Straßeneinlässe komplett vererdet sind. Diese müssten jetzt dringend gereinigt werden. 

 

Herr Malte Ehrenberg: Im Pflaumenweg war der Einsatz der Kehrmaschine nicht optimal, stellenweise 

wurde nicht gereinigt oder nur unsauber. Auch fuhr sie nur bis zum Landgut am Strengbach und nicht 

bis zum Ortsende. 

Leinenpflicht für Hundehalter in der Zeit vom 01.03.2024 bis 15.06.2024, dazu sollte im Echo von 

Seiten der Verwaltung an alle Hundehalter nochmals die Aufforderung ergehen, Hunde anzuleinen. 

 

Joachim Scholz: An der Unterführung fehlt 20 cm Beton. 

 

Werner Menzel: Laterne Gützer Straße/Bauernteich: Warum erhält der Einwohner keine 

Antwort. 

 

Nächste OR-Sitzungen:  15.04.2024, 13.05.2024, 10.06.2024, 12.08.2024, 09.09.2024, 14.10.2024, 
18.11.2024, 16.12.2024 

Die öffentliche Sitzung endet um 19:10 Uhr.  


